

# SANTA MARIA DE QUADRES

*El edificio románico acabó medio sepultado como consecuencia de las sucesivas riadas del Segre. En el siglo XVII se construyó un nuevo templo utilizando el románico de original.*

*Consta de una única nave encabezada por un ábside semicircular con ventana central de doble rasgada en la parte conservada del edificio románico.*

*Aun así, en la pared de mediodía, se conserva una ventana también de doble rasgada en la parte todavía conservada del edificio románico, así como dos ménsulas que aguantarían el porche de la antigua puerta románica.*

*La puerta actual, localizada a mediodía, está abierta sobre la románica.*

*Sancta Maria de Cuadres era considerada en los siglos XIII y XIV como una domus hospitalis, es decir, fue la capilla de un hospicio o de un hospital de viajeros situado en el camino real (anteriormente vía francisca o camino de Santiago) que pasaba por la llanura y atravesaba el Segre por el estrecho de Isòvol, donde todavía se conserva una arcada del puente llamado "del diablo", Pertenecía al pagus ollorbitensis.*

*En el interior se conserva, a media altura, íntegramente la cornisa a partir de la cual arrancaba la vuelta de la nave del edificio románico. Los dos edificios ( el del siglo XII y el del XVII) son claramente identificables por el tipo muy diferenciado de menaje utilizado.*



